

監査の結果に基づく措置状況について

普通会計及び財政的援助団体等に係る監査の結果に基づく措置状況について、次のとおり新潟県知事、新潟県教育委員会及び新潟県公安委員会から通知があったので、地方自治法（昭和22年法律第67号）第199条第14項の規定によりその内容を公表する。

令和6年5月7日

新潟県監査委員	八	木	浩	幸
新潟県監査委員	小	島	義	徳
新潟県監査委員	小	島		晋
新潟県監査委員	権	澤		尚

普通会計

令和3年度会計 定期監査		
監査の種別		
部局名		
	監査の結果	
	措置の内容	
教育委員会	<p>定期考査の答案用紙26名分について、不注意により紛失したものがあつた。 個人情報等の取扱いに留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【長岡高等学校】</p>	<p>答案用紙の管理については、改めて管理ルールを全職員に確認しました。 また、最後の答案が返却されるまで、一貫して鍵付きロッカーで保管すること及びシュレッダーを使用しないことを定期考査のたびに管理職が全職員に対して注意喚起を行いました。 今後とも、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>廃棄物処理委託について、変更契約書が作成されていなかった。 財務規則に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【正徳館高等学校】</p>	<p>廃棄物処理委託については、総額から単価による契約締結とする等、財務規則に基づいた適正な事務手続に努めてまいります。</p>
	<p>消防用設備修繕並びに西側及び北側防球ネット緊急修繕について、見積書の徴取先が1社のみであり、見積書徴取後に随意契約業者選定委員会を開催していた。また、予定価格書の作成が必要な契約であつたにもかかわらず作成されておらず、前者については、契約書が未作成、着手届、履行届の提出もなかった。 財務規則並びに平成13年7月5日付け出第152号及び平成12年3月27日付け出第566号の出納局長通知に基づく適正な事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【見附高等学校】</p>	<p>物品等指名審査会設置要綱の見直しを行った上で周知を図ると共に、財務規則及び出納局通知に基づく適正な事務処理を徹底し、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>学校徴収金について、誤つた事務処理により旅行積立（3年）会計の残金を学年費（3年）会計に入金し、また、当該残金を含めずに同会計の決算を行つていた。加えて、書類の保管状況にも不備があつた。 前回の監査において注意したにもかかわらず、事務処理が適正に行われておらず、出納責任者や総括責任者の管理及び監督が十分ではなかつたと認められる。 組織的な業務管理を十分にを行い、再発防止策を徹底されたい。</p> <p style="text-align: center;">【塩沢商工高等学校】</p>	<p>各会計担当者に対して、改めて適正な会計処理について、周知徹底を図りました。新潟県県立学校徴収金会計取扱要綱に基づいた事務処理を、会計担当者が徹底し、併せて出納責任者、総括責任者の業務管理を十分に行い、再発防止に努めてまいります。</p>

令和4年度会計 定期監査	
監査の種別	
部局名	監査の結果 措置の内容
知事政策局	<p>チャットツール利用契約について、予定価格書の作成が必要な契約であったにもかかわらず作成されていなかった。</p> <p>前年度、同様の不備があったことを認識していたにもかかわらず、今回も改善されていなかった。</p> <p>平成12年3月27日付け出第566号の出納局長通知及び令和4年3月28日付け出第668号の出納局管理課長通知に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【ICT推進課】</p>
総務部	<p>県の業務で使用している公文書管理システムに登録した文書の添付ファイルが消失する事故が発生した。この事故により、現段階では、県民、業務等に直ちに影響を及ぼすものはないとしているものの、当該消失したファイルにかかる控え等をシステムに再登録するという、本来必要ではなかった業務を全庁で実施することとなり、その影響は甚大である。</p> <p>公文書管理システムの所管課として、システムの適切な運用に努めるとともに、再発防止の徹底について検討されたい。</p> <p style="text-align: right;">【法務文書課】</p>
	<p>工事費の積算について、諸経費の算定における工種の選定を誤ったため、請負額が1,710,500円過少となっていた。</p> <p>積算に当たっては、積算関係図書により基本的な誤りのないよう努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【管財課】</p>
	<p>行政財産（建物）の目的外使用許可及び行政財産、普通財産の貸付並びに借受財産について、使用許可台帳等の移動報告を行っていないものが14件あった。</p> <p>前年度、同様の不備があったことを認識していたにもかかわらず、今回も改善されていなかった。</p> <p>公有財産管理システム事務処理要綱に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【管財課】</p>
環境局	<p>鳥インフルエンザ防疫措置に係る環境調査業務委託について、契約書を作成していなかった。</p> <p>財務規則に基づく事務処理を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【環境対策課】</p>
	<p>平成12年3月27日付け出第566号の出納局長通知及び令和4年3月28日付け出第668号の出納局管理課長通知を職員に改めて周知しました。</p> <p>併せて、契約事務に関する課内研修会を実施し、適正な事務手続が行われるよう取り組んでまいります。</p> <p>今回の事故は、委託業者の人為的ミス及びそれを防ぐことができなかった業務執行体制の不備によるものであり、委託業者には、事故の原因及び再発防止策について報告書を提出させました。当課としても、その内容についてあらかじめ検討を行い、社内の情報共有態勢およびデータのバックアップの仕様を重点的な改善事項として報告を求めました。</p> <p>県には、委託業者が適切に業務を行うよう指示・監督を行う責任があり、引き続き、委託業者が適切に業務を行い、システムが円滑に運用されるよう取り組んでまいります。</p> <p>諸経費の算定にあたり、工種の選定の経緯を明確にすること、またその結果を複数人で確認できるようチェックシートを作成することにより、再発防止に努めてまいります。</p> <p>移動報告を行っていないもの14件に関して登録完了しました。</p> <p>例年1回財産台帳移動報告書について依頼してきたが、今後はさらに4月上旬（新年度初期）、7月ごろ（繁忙期を避けた時期）に改めて周知します。</p> <p>また、依頼に当たっては事務フロー図や、年内に使用許可等が終了となる財産のExcelデータを添付するなど、公有財産管理システム事務処理要綱に基づき適正な事務手続が行われるよう取り組んでまいります。</p> <p>財務規則に基づき適正な事務を行うよう改めて職員に対し注意喚起を行いました。</p> <p>なお、令和5年度と同契約については、契約書を締結し、適切に処理しております。</p>

防災局	<p>廃プラスチック類、木くず及び金属くずの処分について、産業廃棄物に該当する物品であるにもかかわらず、廃棄物の処理及び清掃に関する法律で義務付けられている契約書の作成や産業廃棄物管理票（マニフェスト）による処分状況の確認など適切な手続きがなされないまま処理されていた。</p> <p>法律に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【原子力安全対策課】</p>	<p>当該産業廃棄物の処分については、受託業者を通じて、不法投棄されることなく適切に処分されていることを確認しました。</p> <p>今後は産業廃棄物の処理に係る関係法令を遵守し、適正な事務処理を行ってまいります。</p>
福祉保健部	<p>新潟県住宅新築資金等貸付金収入について、決算日現在、過年度調定分497件20,685,841円が未納となっていた。</p> <p>未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【福祉保健総務課】</p>	<p>未納分については分割納入方式により償還させることとしており、令和5年10月31日までに24件1,040,590円が納入済みです。</p> <p>今後も市町村と連携を図り、債務者に加え、保証人等にも連絡をとりながら、未納額の早期収納に努めてまいります。</p>
	<p>地域生活定着促進事業業務委託について、事務処理を失念していたため、年度を越えた後も支払をしていなかった。</p> <p>財務規則に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【福祉保健総務課】</p>	<p>財務規則に基づき適正な事務を行うよう改めて職員に対し注意喚起を行うとともに、事務処理の漏れがないか複数人での確認を徹底し、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>職員による1,602,906円の公金の私的流用のほか、契約書を作成していなかったものなど事務処理が未処理または遅延していたものがあった。</p> <p>このような事態が再び起こることがないように、適正な事務執行のために所属の内部統制が機能するような体制を整備されたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域医療政策課】</p>	<p>会計事務に係る適正な事務処理を徹底するとともに、定期的な事務処理状況の確認等による管理体制を強化してまいります。</p>
	<p>補助事業者への消費税及び地方消費税に係る仕入控除税額の返還手続とそれに伴う調定手続が遅延していたものが43件あった。</p> <p>適時に調定手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【障害福祉課】</p>	<p>消費税仕入控除税額の調定手続を行い、令和5年11月8日までに43件分が納入済みとなっています。</p> <p>今後は、適時に事務処理を行うよう、改めて職員に対し周知徹底を図り、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>児童扶養手当返納金収入について、決算日現在、過年度調定分209件6,644,530円が未納となっていた。</p> <p>件数、金額とも増加しているため、具体的な回収手法の見直しを行い、未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【子ども家庭課】</p>	<p>地域振興局健康福祉（環境）部を通じた償還指導により、納入の促進を図った結果、令和5年12月13日までに38件558,010円が納入済みです。</p> <p>未納者の状況把握に努め、個々の状況に応じた早期の償還指導を行うことにより、未納額の早期収納に努めてまいります。</p>
<p>公務中における職員の交通事故が3件あり、相手方へ992,138円の損害賠償をするほか、公用車の修理費として513,447円支出したものがあった。</p> <p>安全運転の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【中央福祉相談センター】</p>	<p>所内の職員に対し注意喚起を行いました。</p> <p>今後も定例会議の場などを通じ、職員の安全運転意識の醸成と事故防止に努めてまいります。</p>	

	<p>個人情報を保存していた私物USBメモ리를紛失したものがあつた。 個人情報等の取扱いに留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p>【コロニーにいがた白岩の里】</p>	<p>職員に対し、USBメモリの適正使用や個人情報の適正管理等の情報セキュリティ教育を徹底してまいります。</p>
産業労働部	<p>中小企業支援資金貸付事業収入について、決算日現在、過年度調定分79件776,545,837円が未納となつていた。 未納額の早期収納に努められたい。</p> <p>【地域産業振興課】</p>	<p>未納額が多額となつている債務者については、計画的な償還を指導するなど、償還能力に応じた債権回収に努めており、令和5年10月31日までに13件3,896,000円が納入済みです。 今後も、債務者等と十分協議を行い、未納額の圧縮に努めてまいります。</p>
	<p>設備合理化資金貸付金等収入について、決算日現在、過年度調定分25件17,620,234円が未納となつていた。 未納額の早期収納に努められたい。</p> <p>【地域産業振興課】</p>	<p>債務者や連帯保証人に対して督促を行つており、令和5年10月31日までに3件110,000円が納入済みです。 今後も、債務者等の状況に応じた計画返済など債務者等と十分協議を行い、未納額の圧縮に努めてまいります。</p>
観光文化スポーツ部	<p>新型コロナウイルス感染症の影響により事業活動の縮小を余儀なくされた場合に従業員への雇用維持を図る国の助成支援（雇用調整助成金）について、県出資法人において国の支援目的に反し不正受給を行つた事案があつた。 県民の信頼回復に向けて、コンプライアンスの徹底を求めるとともに、法人の適正な運営が確保されるよう最大出資者の役割を果たされたい。</p> <p>【観光企画課】</p>	<p>これまで県から出資法人に対して、事案に係る規定や監督官庁の指示に従い、適切に対応するよう求めてきたところです。 出資法人に対し、雇用調整助成金の申請誤り等の一連の問題について、再発防止策を講じるとともに、ガバナンスの強化とコンプライアンスの確保に向け、取り組んでいただきたい旨伝えており、出資法人において改善策について対応しております。</p>
	<p>職員が業務情報の記載された書類の確認等を自宅で行うため、所属長の許可なく自宅メールアドレスに送信しようとして、誤つたメールアドレスに送信したことにより、業務情報が流出する事案があつた。 新潟県情報セキュリティポリシーを遵守するとともに、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p>【文化課】</p>	<p>情報資産を持ち出すための手続きや制限などの情報セキュリティについて、改めて課内周知し、徹底するよう指導しました。 また、外部へのメール送信時には、入力したメールアドレスの確認を必ず行うこととし、再発防止に努めてまいります。</p>
農林水産部	<p>公務中における職員の交通事故が2件あり、相手方を負傷させるなどして808,291円の損害賠償をしたものがあつた。 安全運転の徹底に努められたい。</p> <p>【経営普及課】</p>	<p>職員の安全運転の徹底を行い、事故の再発防止に努めてまいります。</p>

<p>決算日現在、次のとおり過年度調定分が未納となっていた。 未納額の早期収納に努められたい。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 林業改善資金貸付事業収入 20件 54,709,691円 2 農林水産費貸付金収入 1件 625,117円 3 農業関係雇用創出基金事業の委託料返還請求に係る過年度収入 4件 10,698,792円 4 青年就農支援事業の補助金返還請求に係る過年度収入 1件 415,000円 <p style="text-align: center;">【経営普及課】</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1 債務者や連帯保証人に対して督促を行うとともに、償還能力に応じた計画的な分割納入を指導するなど、債権回収に努めており、令和5年9月末までに280,000円が納入済みです。 今後とも、債務者等と十分協議を行い、未納額の収納促進に努めてまいります。 2 平成28年度に連帯保証人が支払うべき適正な債務金額を確定する調停が成立し、連帯保証人の分納計画に基づき、令和2年度までに全額が納入済みです。 今後とも、債務者へ催告するなど未納額の早期収納に努めてまいります。 3 平成27年度に債務不履行に基づく損害賠償請求訴訟を提起し、勝訴判決を受け、平成28年度に債権差押により62,888円を回収しました。 返還請求先の経営状況の問題もあり、その後は納入が図られておりませんが、今後とも催告するなど、回収に努めてまいります。 4 収納に向けて、これまで未納者等と協議を行ってきており、分納計画に基づき、令和5年9月末までに200,000円が納入済みです。 今後とも、分納計画に基づく収納に努めてまいります。
<p>可搬型エンジン発動機の購入について、予定価格書の作成が必要な契約であったにもかかわらず作成されていなかった。 また、バルククレーンの購入について、契約担当者自らが予定価格を作成すべきところ、契約担当者以外の者が事前に予定価格を算定し、契約担当者を含めた複数人が確認していた。 予定価格の取扱いに留意し、適切な事務処理を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【農業大学校】</p>	<p>今後、100万円以上の契約については必ず予定価格書を作成します。 また、予定価格書の取扱いについては、財務規則等を遵守し、適切な事務処理を行ってまいります。</p>
<p>発行した成績証明書及び保護者に送付した成績表の内容に誤りがあった。 今後は同様の事例が発生することのないよう、再発防止策を着実に履行し、適切な事務処理を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【農業大学校】</p>	<p>今後の再発防止に向けて、以下の改善を行いました。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・職員全体会議を開催し、今回の事案、発生要因、今後の改善方向を説明し、農業大学校全体の課題として共有した。 ・教科長を中心にITに詳しい職員等の作業チームで行った。 ・試験結果を1回の入力により成績証明書、成績表に反映できるプログラムを作成した。 ・ダブルチェックが確実に行われることを必須とし、入力は教科だけでなく、教科を受け持つ各科で責任をもって対応する仕組とした。 ・以上の処理を確実に執行するための職員研修を実施した。 ・この事案を契機に、教科だけでなく大学校全体の業務の見直しを進め、事業の削減・合理化を進めている。（農業大学校改革プロジェクトチームを設置）

農地部	<p>(対象年度 令和5年度)</p> <p>新発田地域振興局農村整備部において、入札談合等関与行為の排除及び防止並びに職員による入札等の公正を害すべき行為の処罰に関する法律違反等により職員が逮捕・起訴される事案が発生した。</p> <p>職員の逮捕・起訴は、県政に対する県民の信頼を揺るがすものであることから、事案の全容把握を急ぐとともに、再発防止に向けて必要な対策を検討されたい。</p> <p style="text-align: right;">【農地管理課】</p>	<p>公判内容の精査や、関係者からの聴き取りを行うとともに、入札監視委員会の意見を聴きつつ検討を進め、全職員に対するコンプライアンスの徹底のほか、一般競争入札の対象拡大などを含む入札制度の見直しや人事ローテーションの見直し、新発田地域振興局農村整備部の入札事務の監視体制強化からなる再発防止策を講じることとしました。</p> <p>これらの対策を進めていくことで、再発防止を徹底し、県民の信頼回復に努めてまいります。</p>
土木部	<p>新潟県住宅供給公社が管理を行っている県営住宅の使用料について、決算日現在、過年度調定分311件6,032,317円が未納となっていた。</p> <p>未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【都市局建築住宅課】</p>	<p>過年度調定分の県営住宅使用料については、滞納整理に努めた結果、令和4年度決算日から令和5年11月末までの間に、21件457,400円の納入があり、未納額は290件5,574,917円となりました。</p> <p>今後とも滞納の発生防止に力を入れるとともに、臨戸訪問等による滞納者への納入指導を一層強化するなど、未納額の早期回収に努めてまいります。</p>
新発田地域振興局	<p>県営湛水防除事業の揚水機場建屋建設工事において、建築基準法第18条第2項で義務付けられている建築主事への事前通知を行っておらず、同条第3項に基づく確認済証の交付を受けずに工事を実施していた。また、同条第16項で義務付けられている工事完了通知も行っていなかった。</p> <p>法律に基づいた適正な事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【農村整備部】</p> <p>(対象年度 令和5年度)</p> <p>令和5年度発注の松浦地区区画整理第33次工事及び平木田柳原地区取水工第1次工事において、入札談合等関与行為の排除及び防止並びに職員による入札等の公正を害すべき行為の処罰に関する法律違反等により職員が逮捕・起訴される事案が発生した。</p> <p>今後明らかになる事実関係を踏まえ、事案の背景や要因を把握・分析し、主管課及び入札制度所管課と連携を図りながら、再発防止に向けて必要な対策を講じ、県民の信頼回復に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【農村整備部】</p>	<p>当該建築物については、建築基準法第12条5項に基づき建築物の構造等に関する調査報告書を建築主事に提出し受理されました。</p> <p>今後は職員に対し法に基づいた適正な事務手続を行うよう周知徹底を図るとともに、設計段階において複数人によるチェックを行い再発防止に努めてまいります。</p> <p>公判内容の精査や、関係者からの聴き取りを行うとともに、入札監視委員会の意見を聴きつつ検討を進め、全職員に対するコンプライアンスの徹底のほか、一般競争入札の対象拡大などを含む入札制度の見直しや人事ローテーションの見直し、新発田地域振興局農村整備部の入札事務の監視体制強化からなる再発防止策を講じることとしました。</p> <p>これらの対策を進めていくことで、再発防止を徹底し、県民の信頼回復に努めてまいります。</p>
新潟地域振興局	<p>県税の領収書を郵送する際に、誤って別の納税者の封筒に封入したものがあった。</p> <p>税務情報の取扱いに留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【県税部】</p>	<p>納税証明書を送付する際には、複数人により確認することを職員に周知し、徹底を図っています。</p> <p>また、申告書等文書管理及び税務情報の取扱いに対して、特に繁忙期においてはチェック漏れが生ずる危険性を課・係単位で認識共有して業務にあたっております。</p>

	<p>公務中における職員の交通事故が2件あり、1件は職員が公用車の運転に際し、安全配慮を欠いたことにより道路構造物に接触し、公用車を廃車にしたもので、もう1件は駐車場で公用車による接触事故を起こしたが、直ちに所属長への連絡を取らない等、事故後の対応が不十分であり、公用車の修理費として44,000円支出したものがあつた。</p> <p>安全運転の徹底に努めるとともに、「職員の綱紀の保持及び服務規律の確保の指針」のとおり、運転に際しては、関係法規を遵守のうえ、常に良好な体調を保持し、十分な安全確認と余裕を持った慎重な運転に心掛け、また、事故を起こした際は平成17年12月12日付け人第533号の総務部長通知に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【農林振興部】</p>	<p>部内の職員に対し注意喚起及び事故が発生した場合の対応について周知を図りました。</p> <p>今後も定期会議の場などを通じ、交通事故防止及び安全運転の徹底を図り、再発防止に努めてまいります。</p>
<p>三条地域振興局</p>	<p>生活保護費返還金（生活保護法第63条関係）について、令和4年10月31日現在、過年度調定分4件1,404,796円が未納となっていた。</p> <p>未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【健康福祉環境部】</p>	<p>電話や文書での継続的な催告を実施し、定期的な返済を求めるとともに、世帯訪問等を通じて、個々の状況に応じた返納指導等を行うなど回収強化を図り、未納額の圧縮に努めてまいります。</p> <p>なお、指摘のありました事項における令和5年10月31日までの納入額は、60,000円です。</p>
	<p>生活保護法徴収金（生活保護法第78条関係）について、令和4年10月31日現在、過年度調定分205件10,475,752円が未納となっていた。</p> <p>未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【健康福祉環境部】</p>	<p>電話や文書での継続的な催告を実施し、定期的な返済を求めるとともに、世帯訪問等を通じて、個々の状況に応じた返納指導等を行うなど回収強化を図り、未納額の圧縮に努めてまいります。</p> <p>なお、指摘のありました事項における令和5年10月31日までの納入額は、137,000円です。</p>
	<p>個人情報に記載されている文書について、不注意により紛失及び誤送付したものがあつた。</p> <p>令和3年度も個人情報の誤送付事案が発生しているにもかかわらず、令和4年度においても同様の事案が発生した。</p> <p>個人情報の取扱いに留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域整備部】</p>	<p>返信用封筒の宛名作成方法を根本的に見直し、他の封筒と判別しやすいように改め、また、文書を廃棄する際は複数人での確認を徹底することにより、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>貝喰川排水機場において、電気設備工事に着手した平成23年度に電気事業法に係る「電気主任技術者」の選任及び「工事計画」、「保安規程」の提出を失念し、その後も選任及び提出をしていなかった。</p> <p>電気事業法に基づいた適正な事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域整備部】</p>	<p>関係官庁に対して電気事業法の手続きを行い、令和5年7月26日付けで「電気主任技術者の選任」および「保安規程」の承認を受け、令和5年9月21日付けで「工事計画」が受理され、必要な事務手続きは全て行いました。</p> <p>また、管内排水機場に係る「電気主任技術者一覧表」を作成し、適宜更新していくことで再発防止に努めてまいります。</p>

長岡地域振興局	<p>「令和2年4月」及び「令和2年7月」の労働相談票122件を不注意により紛失していた。 個人情報の取扱いに留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【企画振興部】</p>	<p>文書の適正管理を徹底し、一層の職員の個人情報管理意識の向上に努めてまいります。</p>
	<p>子ども家庭費負担金について、決算日現在、過年度調定分637件7,117,880円が未納となっていた。 未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【児童・障害者相談センター】</p>	<p>未収金対策会議等において、対象者の家庭状況や滞納に関する問題点について担当者間で情報共有し、効果的な収納対策を検討するとともに、電話督促、文書催告、戸別訪問を行うなど計画的かつ組織的な対応を行い、未納額の早期収納に努めてまいります。 なお、指摘のありました事項における令和5年10月31日までの納入は19件、116,500円です。</p>
	<p>公務中における職員の交通事故が6件あり、公用車1台を廃車し、相手方を負傷させるなどして1,227,140円の損害賠償をしたほか、公用車の修理費として103,136円支出したものがあつた。 安全運転の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【農林振興部】</p>	<p>部内課長会議において交通事故防止の徹底を伝達し、全職員へ交通事故防止の注意喚起を行いました。 また、安全運転・チャレンジ100への参加呼びかけなどにより交通安全意識の定着に向け取り組んでまいります。</p>
	<p>県道道路改良工事について、在来土が軟弱であったため良質土による路床入替を実施した。その際、道路横断舗装構成の経済比較を行わずに路床入替厚さを決定したため、工事費が1,502,600円過大となっていた。 設計に当たっては、設計関係図書により基本的な誤りのないよう努められたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域整備部】</p>	<p>設計委託及び工事発注時にこのような確認漏れが生じる事がないよう周知徹底するとともに、受発注者による打ち合わせを実施し、必要があれば設計業務受託者を含めて路床を含めた舗装構成について確認する場を設けることにより、今後はこのような誤りの防止に努めてまいります。</p>
	<p>県が管理する道路において、落下した倒木による車両損傷事故が3件、道路標識や橋梁からの落雪による車両損傷事故が6件、道路脇店舗への出入りの際に乗入口歩道部の勾配が急であったことによる車両損傷事故が1件発生し、相手方に1,396,058円の損害賠償をするほか、損害賠償が必要なものがあつた。 施設の管理に万全を期されたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域整備部】</p>	<p>道路パトロールによる定期的な監視を一層強化し、道路付属施設の状態に応じた適切な管理を徹底することにより、今後同様な事故が生じないよう努めてまいります。</p>
	<p>与板排水機場において、平成30年度以降、消防法に基づく危険物保安監督者の選任・解任がされておらず、選任・解任届出書も提出していなかった。 消防法に基づいた適正な事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: center;">【地域整備部 与板維持管理事務所】</p>	<p>危険物保安監督者を選任し、消防署に届出書を提出するとともに、当該施設は監督者の選任・解任及びその届出が必要である旨を施設内及び維持管理事務所内に掲示し、事務所職員間で共有しました。 今後、関係職員の異動時も確実に事務引継ぎを行い、適正な事務手続を行ってまいります。</p>

魚沼地域振興局	<p>都市公園の遊具取替工事について、遊具材料に対する間接工事費の算定を誤っていたため、契約額で1,694,000円の過大となっていた。</p> <p>設計積算に当たっては、条件・数量等の基本的な誤りのないよう努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域整備部】</p>	<p>積算条件の選択肢は、積算基準書を確認して慎重に選ぶよう注意するとともに、事例の少ない判断に迷う資材の場合は、他事務所への聞き取りを行うなど積極的に情報収集を行い、適切な設計積算に努めてまいります。</p>
南魚沼地域振興局	<p>児童扶養手当について、公的年金の受給確認を怠ったため、全額支給停止すべき令和2年8月から令和4年8月分までの手当額898,600円を誤って支給していた。</p> <p>手当の支給に当たっては、支給額に誤りのないよう関係法令の確認等を徹底されたい。</p> <p style="text-align: right;">【健康福祉環境部】</p>	<p>「児童扶養手当と公的年金の併給調整」に関する理解不足と現況届確認時の見落とし・確認不足によるものです。</p> <p>今後は、所属内及び町での制度理解の徹底を図るとともに、町から振興局に現況届等を提出する際に、県と町の担当者同士が面談形式により世帯状況を共有するなど、担当者間の連携を強化をして児童扶養手当の適正執行に努めてまいります。</p>
	<p>県営かんがい排水事業に係る用水路工事において、用地の現況確認が不足していたため、私有地内に用水路等を設置したことにより、相手方に968,000円の損害賠償をするほか、追加の工事費が発生したものがあつた。</p> <p>工事の設計及び施工に当たっては、細心の注意を払い、再発防止に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【農林振興部】</p>	<p>今回の事案を踏まえて、水路設計委託時に、委託会社に公図等を貸与し、用地確認を行ったうえで設計図面を作成するよう徹底するとともに、既に設計が完了している水路については、県、土地改良区等で工事実施前に再度用地確認を行った後に、工事を着手する取り組みを行っております。</p> <p>これら取組を細心の注意を払って行い、再発防止に努めてまいります。</p>
	<p>県が管理する道路において、走行中の車両が路面の穴ぼこに落ちタイヤ等を損傷した事故が2件（うち1件は相手方が負傷）、跳ね上がった道路側溝のグレーチング蓋が当たったことによる車両損傷事故が1件、道路側に傾いていたスノーポールに接触したことによる車両損傷事故が1件発生し、相手方に1,245,842円の損害賠償をしたものがあつた。</p> <p>施設の管理に万全を期されたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域整備部】</p>	<p>管理する道路や施設に対する必要なパトロールを実施し、安全管理に努めてまいります。</p> <p>また、毎年行っている「道路パトロール担当者会議」において、本件事例を含む道路管理瑕疵事故について事例紹介を行うことで委託業者の意識を高め、事故の未然防止に努めてまいります。</p>
十日町地域振興局	<p>公用車において、自動車検査証の有効期間及び自動車損害賠償責任保険の保険期間が満了した後に運行していたものがあつた。</p> <p>公用車の適正な管理に留意し、再発防止の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域整備部】</p>	<p>公用車の維持管理の担当、予算担当、係長による進捗管理表の情報を共有し、トリプルチェックを実施します。</p> <p>また、配車表に車検満了日を記載し、普段から複数の目に止まるようにして再発防止に努めてまいります。</p>
柏崎地域振興局	<p>行政財産の目的外使用許可に伴う自動販売機の電気料の支払分担契約について、契約書が作成されていなかった。</p> <p>財務規則に基づいた事務手続を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【健康福祉部】</p>	<p>自動販売機設置業者を相手方として、支払分担契約書を作成しました。</p> <p>今後は財務規則に基づいた事務手続を行ってまいります。</p>

	<p>県が管理する道路において、走行中の車両が路面の穴ぼこに車輪を落としタイヤ等を損傷した事故が1件、トンネル坑口からの落雪により車両のフロントガラスを損傷した事故が1件発生し、相手方に1,014,849円の損害賠償をしたものがあった。</p> <p>施設の管理に万全を期されたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域整備部】</p>	<p>道路パトロール等を通じて、危険個所の早期発見、事故原因の除去による再発防止に努めてまいります。</p>
上越地域振興局	<p>子ども家庭費負担金について、決算日現在、過年度調定分617件8,367,614円が未納となっていた。</p> <p>件数、金額とも増加しているため、具体的な回収手法の見直しを行い、未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【児童・障害者相談センター】</p>	<p>未収金対策会議等において、対象者の家庭状況や滞納に関する問題点について担当者間で情報共有し、効果的な収納対策を検討するとともに、電話督促、文書催告、戸別訪問など対象者の状況に即した取組を計画的かつ組織的に行い、未納額の早期収納に努めてまいります。</p> <p>なお、指摘のありました事項における令和5年10月31日までの納入額は、9件57,500円です。</p>
佐渡地域振興局	<p>ドローン購入について、備品購入費の予算再配当がないにもかかわらず、需用費（食糧費以外）で予算執行していた。また、納品後5か月経過しても使用されていなかった。</p> <p>財務規則に基づく事務手続きを行い、適切な時期に予算執行がなされるよう徹底されたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域振興担当】</p>	<p>備品購入費については令和4年11月に再配当を受け節間更正しました。</p> <p>国土交通省のライセンス登録が遅れたため、使用できない状況にあったが令和5年3月に登録が完了し、現在は使用しております。</p> <p>今後は事業執行に必要な節を事前に確認し、整理した上で地域政策課に要求し、再配当された節に基づいた執行を徹底してまいります。</p>
	<p>漁港整備側溝修繕工事の支払について、事務処理を失念していたため、支払遅延となっていたものがあった。</p> <p>期限内に支払が完了できるよう適正な事務処理を行われたい。</p> <p style="text-align: right;">【地域整備部】</p>	<p>財務規則に基づき適正な事務を行うよう改めて職員に対して周知徹底を図るとともに、契約担当者と工務担当者間で定期的に支払状況を確認する等チェック体制を強化し、再発防止に努めてまいります。</p>
教育委員会	<p>新潟県奨学金貸付金等収入について、決算日現在、過年度調定分1,377件54,774,180円が未納となっていた。</p> <p>未納額の早期収納に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【高等学校教育課】</p>	<p>債権回収を担当する会計年度任用職員を配置し、未納者への催告を強化するとともに、一部の未納債権については弁護士法人に回収を委託し、効果的・効率的に回収を行っているところです。</p> <p>催告等の結果、令和5年11月30日現在、186件6,828,724円の納入があり、未納額は1,191件47,945,456円となっています。</p> <p>今後とも未納額の早期収納に努めてまいります。</p>

<p>公安委員会</p>	<p>高速道路上の事故現場において交通規制を開始しようとしたところ、進行してきた車両に衝突され職員が死亡する事故があった。 発煙筒などの資器材の活用不足やパトカーの停車位置、組織的な対応などに課題があったと検証されている。 今後このような事故が発生しないよう安全管理を徹底されたい。</p>	<p>高速道路交通警察隊における主な改善施策として、</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 殉職受傷事故防止実践塾の実施 ○ 対向車線からの交通規制要領等の策定 ○ 受傷事故防止に向けた具体的な注意喚起指令の徹底等 ○ 現場点検の強化及び危険箇所マップの作成 ○ 定期的な訓練等の実施 <p>また、警察本部による主な改善施策として、</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ バイパス道等における対向臨場の禁止指示 ○ 受傷事故防止専科における専科生対象の本件事案の周知 ○ 地域部門との連携による受傷事故防止検討会の開催 ○ 県下警察署長会議における受傷事故防止対策の発表及び討論の実施（R 4.10） <p>以上の施策を実施しました。今後、このような事故が発生しないよう安全管理の徹底に努めてまいります。</p>
	<p style="text-align: center;">【警察本部】</p> <p>公務中における職員の交通事故が11件あり、相手方に2,649,257円の損害賠償をするほか、公用車等の修理費として1,675,260円支出したものがあった。 県民の交通事故防止を担う警察として、職員の安全運転の徹底に努められたい。</p>	<p>県警察では、平成29年2月に警察本部関係所属で構成する「公用車事故防止対策委員会」を設置し、事故事例等の情報共有や事故防止対策の企画、立案を行うなど、総合的な公用車の事故防止対策を推進しています。 具体的な施策としては、警察側が第1当事者となる事故の約8割が工作物との接触等であることから、こうした事故の防止に向けて、全職員への意識付けを強化するための取組を行っているほか、卓越した運転技能や知識を有する職員を緊急自動車運転技能指導官として指定し、各所属への巡回指導を行うなど、様々な事故防止研修を実施しております。 今後も引き続き、対策を徹底して公用車事故防止を推進してまいります。</p>
	<p style="text-align: center;">【警察本部】</p> <p>公務中における職員の交通事故が4件あり、相手方に2,585,209円損害賠償したほか、公用車の修理費として207,053円支出したものがあった。 県民の交通事故防止を担う警察として、職員の安全運転の徹底に努められたい。</p>	<p>公用車の適正管理、安全運転の励行及び事故防止について、幹部による指示教養を行ったほか、朝礼時を活用して署員によるヒヤリハット体験談等の公用車事故防止に資する短時間スピーチを実施し、安全運転意識の醸成を図っております。 引き続き、全署員に対し、朝礼等を活用して、公用車事故防止教養を実施してまいります。</p>
	<p style="text-align: center;">【新潟警察署】</p>	

<p>公務中における職員の交通事故が4件あり、相手方に146,697円の損害賠償をしたほか、公用車の修理費として593,934円支出したものがあつた。また、相手方に負傷させるなどして今後損害賠償をするものがあつた。</p> <p>県民の交通事故防止を担う警察として、職員の安全運転の徹底に努められたい。</p> <p style="text-align: right;">【三条警察署】</p>	<p>交通事故防止を図るため朝礼時に「公用車事故発生なし〇日」と警務課長が注意喚起を行い、また、機会あるごとに幹部による交通事故を惹起した際の影響等具体的事例を継続して教養を行いました。</p> <p>また、悪天候の日には庁内放送を利用して安全運転・公用車運転の注意点を伝えるなど、署員の安全意識の高揚を図り、今後も引き続き再発防止に努めてまいります。</p>
<p>車庫内に保管していたリチウム電池が原因と考えられる発火により、車庫が全焼し、証拠品車両等の物品が焼損した。</p> <p>発火の危険性のある物品の取扱いを徹底するなど、再発防止に万全を期されたい。</p> <p style="text-align: right;">【三条警察署】</p>	<p>副署長管理のキャビネット内に金属製の箱を設置し、拾得物、被留置者のモバイルバッテリーなど発火の危険性のある物品を保管することとしました。また、金属製の箱に入らないパソコン等の拾得物は、防火シートに包んで保管し、発火の危険性のある物品の取扱いの徹底管理を行っております。</p> <p>そのほか、令和4年12月から令和5年3月までの間、発生日と同じ21日の朝礼時に、防火に関する指示教養の実施、三条消防本部と連携した防火訓練及び招集日の幹部による防火意識の向上につながる指示教養を行い、今後も引き続き、再発防止に努めてまいります。</p>

財政的援助団体

令和4年度会計 財政的援助団体等に係る監査		
監査の種別		
部局名	監査の結果	
	措置の内容	
総務部	<p>【公立大学法人新潟県立看護大学】 液晶プロジェクター1台及びパソコン4台の亡失があった。 備品の管理を徹底されたい。</p>	<p>該当備品の亡失について公立大学法人新潟県立看護大学固定資産管理規程第9条により、亡失手続き（除却決定）を行いました。 今後とも適切な物品の管理に努めてまいります。</p>
観光文化スポーツ部	<p>【株式会社新潟ふるさと村】 従業員の雇用維持を図る国の助成支援（雇用調整助成金）について、国の支援目的に反し不正受給を行った事案があったほか、労働基準監督署の是正勧告において時間外労働に係る割増賃金の未払いなど指摘されるものがあった。 信頼回復に向けて、コンプライアンスの徹底を図るとともに、適正な労務管理のうえ働きやすい職場環境を構築するなど、企業の適正な運営が確保されるよう努められたい。 また、新潟県を代表する観光拠点として、アフターコロナにおける本県への誘客促進に取り組まれたい。</p>	<p>雇用調整助成金の申請誤り等一連の問題について、再発防止策を講じるとともに、コンプライアンスの確保とガバナンスの強化のため社内体制の整備に取り組んでいる旨、報告を受けております。 今後とも企業の適正な運営が確保されるよう指導してまいります。</p>